

Schmerzen erregten. Es waren hauptsächlich solche öfter wiederkehrende und nie vollkommen geheilte Verletzungen der Füße, welche unserm Insulaner sein Leben auf Auatán und den Genuß seiner herrlichen Natur verbitterten und erschwerten.

Für diesmal, wo das Uebel noch in seinem ersten Entstehen war, hatte der Jüngling noch Kraft genug, seinen Schmerz zu überwinden, denn mit Ausnahme der Füße fühlte er sich seit seinem Aufenthalt auf der schönen Insel vollkommen frisch und wohl und von seinem krankhaften Zustand, darin er zuletzt auf dem Schiffe sich befand, völlig genesen. Nachdem er den Tag in seiner Weise mit freudigem Geist begonnen hatte, ging er, freilich hinkend an beiden Füßen, nach dem Bache hin. Das Waschen der schmerzenden Füße brachte ihm große Erleichterung, und bald nachher übernahm auch der treue Ami das Geschäft eines Arztes, indem er die Wunden an den Sohlen seines Herrn mit seiner wohlthuenden Zunge leckte.

Es war heute Gründonnerstag. Philipp hatte längst beschlossen, die letzten Tage dieser Woche, sowie das Ostersfest in sabbathlicher Ruhe zu feiern, und eine solche Ruhe gebot ihm jetzt auch das Leiden seiner Füße. Um des Leibes Nahrung und Notdurft brauchte er heute und morgen nicht besorgt zu sein, denn von den guten Topfbaumnüssen, davon er vor seiner Entdeckungsreise einen so großen Vorrat eingetragen hatte, daß kaum ein Drittel davon in seinen Korb gegangen wäre, lag noch eine ganze Menge in seiner Laubhütte; dazu kamen die Granadillas, welche an dem grünenden Dache und den Wänden seiner Laube hingen; und das Getränk zur Tafel gab der Bach im Ueberflus.

Zufällig fiel der Blick unsers Insulaners, als er im Schatten der Laube sein Frühstück nahm, auf den Reiseforb, der noch immer durch das gestern gefertigte Flechtwerk der Zweige und Blätter verschlossen war. „Du armes Tierchen,“ rief er aus, „an dich hatte ich nicht mehr gedacht. Aus den Händen deines Mörders habe ich dich gerettet und dennoch vielleicht vor Hunger und Durst umkommen lassen.“ Er öffnete den Korb; das Meerschweinchen saß am Boden, sah laut grunzend wie ein Ferkel ihn an und schien sich in